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01.为为什么做链问链问ChainQA？

全球互联⽹发展超过20年，经历过无数次行业发展的此起彼伏，热点概念的浪潮冲击，却从来没有哪一

次感受比区块链来得更汹涌的。一方面，各种全新理念让区块链前景无限，甚至可以颠覆一切；但另一方

面，又有那么多的疑点似乎又让人捉摸不透。不仅仅普通用户对很多概念生涩，甚至许多踏入区块链业内

的从业者也怀揣着各种疑问忐忑而行。

对区块链似懂非懂的焦虑，让我们觉得必须要做一个这样的项目。而有问题不要怕，更不要骗自己，发问

答问就是建立最好的共识。

02.用什么理念来做区块链链的“百人百问问”？

简单而言，对“区块链”来说，什么是区块？什么是链？字面理解就是，区块就是去中心化，它认为单中

心是靠不住的；链就是建立共识，而这个共识就是大家都信任的标准，然后牢固的不可更改的真实记录下

形成共识的这一切。

我们希望借鉴区块链的机制和思想来做一个在线的去中心化的区块链项目问答平台。这项工作比传统VC

的DD更简单易懂，又比一般的媒体报道更专业和更全面一点，至少共识程度更高。这是因为，我们让每个

参与的区块链项目可以被上百人“拷问”，然后形成的“问答”内容，对于降低对项目信息理解的难度，增加项

目的透明度有很大的帮助。从而促进好项目的信心值，同时那些过度包装的区块链概念项目（甚至欺诈项

目）将自然淘汰。就是链问ChainQA机制希望实现的效果。

从连接到链接。互联⽹建立了连接，却没能建立完整的信任，而区块链则搭起了“链接”，促进了信任的

有效形成。所以，链接下的区块链建立的不仅仅是连接，更是共识，而以往，传统互联⽹只是把大家低成

本拴在一起而已。

而怎么建立共识呢？共识的基础又是什么呢？是信任！在区块链上，建立信任的基础是必须所有数据都

在链上，都是非人工可以干预的，所以说AI是区块链的生产资料，它的原理是通过机器的数据记录不可更

改性来实现这种信任的基础。相应地吸取区块链的思想和原理，我们今天虽然无法实现每个发问者是机器

式的程序化发问，但却可以借鉴共识理念来搭建这个链问Chain QA“百人百问”的社群。

在链问ChianQA这个群里，100%的发问邀请者都是专业人士，包括区块链方向的专业投资者、从业者、

技术专家、媒体代表和一些币客（大散）。我们相信大家都是希望看到行业长期持续健康发展的，也愿意

通过认真的发问和交流获得更好的行业认知。

前言



03.链问链问ChainQA的流程又是怎样的？

具体而言， “区块链百人百问”项目---链问ChainQA，将通过社群（微信群、Telegram群等），在全球征

集各类区块链项目100个，我们前期将每周遴选1-2个项目入群，接受社群百人的疑问解答、技术拷问、商业

逻辑判断等一系列可能问题，每位发问者均可根据项目方的回答表现和自身的判断，给予项目一个总分

为5分的评分机会。而所有对话内容将予以100%对外披露，并通过中英文向全球社区发布。

在这里，我们不谈主义，少说趋势；不谈情怀，只说问题。比如，这个链究竟解决了哪些问题？团队

上、技术上、商业逻辑上都准备好了吗？

为了避免误伤空⽓币，我们前期一般劝非严肃自律的区块链创业者绕行。当然，我们特别欢迎各位推荐自

己认为靠谱的项目来链问Chain QA接受挑战。

一般而言，我们每期链问的周期在48-72小时，也就是2--3天。第一天是项目的介绍日，我们会安排项目

方通过社群做一个简单项目介绍，并发布白皮书或者相关成果介绍的资料。让发问者有24小时可以消化所

发布的资料，第一个24小时原则上不做问答，但可以接受发问者的提问。项目方可以基于这些发问先充分

准备回答的内容。第二天，也就是第二个24小时内，是项目的答评日，所有的发问者请大胆发问，问题越

专业越好，越犀利越好。项目方创始人或负责人将在当日全程解答所有的问题。24小时内全部答问。最

后，所有提问者将有权基于项目方的所有回答予以打分。第三天，我们将基于所有的问答内容进行传播，

也就是活动的传播日，让项目更透明地面向大众，在全球中英文发布，实现更好的共识的记录，让看不懂

白皮书的区块链爱好者、关注者至少看得懂链问ChainQA。



项项目目标标：

冲破传统，打造一个基于区块链技术的语音万维⽹底层协议及应用生态。

项项目背景：

基于语音交互的人工智能时代正在到来，像智能音箱/幼教机器人/智能穿戴设备这样的智能语音设备正在像

潮水一样涌入千家万户。但是当前阻碍生态发展最大的障碍是：智能设备与内容服务紧密耦合，全球的开

发者们开发的聊天机器人只能在某些封闭的平台上被访问和使用，例如Facebook 中的聊天机器人不能被

Google Home 访问，Google Home 中的机器人又不能被 Amazon Echo 访问。所以，虽然我们有一个万维⽹，

但是这些聊天机器人却是没有真正的“联⽹”，违反万维⽹的普遍性。聊天机器人能不能也像 WWW ⽹站一

样，一经发布上线，就可以随时随地通过任意一台电脑和浏览器自由访问？可以的，本项目正是要解决这

个问题。

项项目描述：

人工智能语音万维⽹区块链项目希望打破智能设备与语音服务紧密耦合这个状况，倡议建设一个语音万维

⽹，让每一个语音服务（聊天机器人）都能自由的联⽹，可以简单便捷的被任何一台智能设备访问和使

用。借鉴现有的万维⽹底层协议和架构，语音万维⽹区块链项目主要的任务包括：

（1）基于区块链技术建设一套专属服务于语音聊天机器人的“.BOT”语音域名系统，支持语音优先的方式来

访问具有全球唯一 ID 的任何一个聊天机器人。

（2）开发语音浏览器及语音域名解析的底层协议，通过把语音浏览器安装在智能设备中，用户借助语音浏

览器对聊天机器人进行快捷访问。

（3）搭建一个基于区块链技术的 DBot（去中心化聊天机器人）开发平台，服务广大的 DBot 开发者，促进

语音万维⽹生态的快速发展。

（4）未来建立一套真正的稳定货币体系，成为默认的智能语音服务的支付手段。

项项目核心团队队的构成和分工

项目核心研发团队拆分为三个小组，共 12 名开发者持续一年多时间贡献代码。

（1）语音域名区块链开发小组：负责基于区块链的.BOT 语音系统开发

（2）语音浏览器开发小组：负责域名解析协议制定以及语音浏览器软件开发

一、智能语音万维网VoiceWeb项目介绍



（3）DBot 开发平台小组：负责建设一个帮助开发者快速开发基于区块链技术的 DBot 的技术平

台。除了上述的三个核心开发团队外，我们即将组建完成强大的语音业务

运营团队，负责语音万维⽹生态的建设、推广以及产业链合作。



赵建文

连续创业者，互联⽹专家，基于手机通讯录的即时通讯和社交软件

专利被腾讯收购，被新浪⽹报道为移动即通基础技术发明人、微信

原创者。曾负责过盛大通行证产品、阿里巴巴旗下优酷土豆播放业

务线，运营过中国最早的知识问答社区。华东师大经济规划专业毕

业，伊利诺伊大学 MBA，UC Berkeley 区块链总裁班学员。暨在
Stanford 进修人工智能硕士课程后，在硅谷发起了通过区块链连接
智能语音服务的语音万维⽹项目。 

段勇

原 WiFi 万能钥匙大数据专家。16 年大数据从业经验，精通大数
据，商业智能（BI），数据挖掘，机器学习，深度学习技术。在国
内数据挖掘先驱企业华院数据任职多年后，联合创立杭州数云信息

技术有限公司并担任CTO，先后获得“最佳电商 CRM 服务商”，“金
牌淘拍档”等称号，成功获得了红杉资本 A 轮和阿里巴巴 C 轮投
资。

邵懿

在硅谷创立加州天使品牌。作为市场评估师为谷歌提供广告市场分

析咨询。曾担任美国李奥贝纳广告公司的市场媒体主管。



程天宇

赵建文

李学宾

段勇

1.1 提问人

1.2 对话

2.1 提问人

2.2 对话

二、百人百问问

程天宇
链天下总编
评分：3.6

语音机器人以后可以说方言吗？现在的语音机器人都一个腔调，呆板无

趣。

机器人说方言的问题，这是机器人向个性化方向发展的一个必然。早期

的语音设备，都是播放声音为主。目前支持多种声音，在技术上完全可

行，一年前图灵机器人平台就有类似的产品设计，只是还非常粗燥。我

们有一个更伟大的设想，在未来将实现人和机器人之间点对点的实时

VoIP，最终你会感觉到，人和机器人交流没有语速上的停顿。

李学宾
前中国经营报副总编辑
评分：3.4

语音当然有便捷之处，但是交流的效率似乎不高，团队怎么看待这个问

题？

我们认为语音和图形界面这两种操作方式会长期并存，语音并不会全面

替代掉图形界面，只是在特定的场景下会发挥它的优势，例如开车，面

对无键盘输入的智能设备，当时不太方便用手来操作等等。所以我们倡



赵建文

程天宇

赵建文

3.1 提问人

3.2 对话

4.1 提问人

导的语音万维⽹主要服务于语音优先的场景，而这样的场景是非常多

的，这个时候的语音可能就是效率最高的操作方式。

人机交互方式向更自然的方向发展（人和机器的交流，发展到类似人和

人的交流），这是一个人机交互界面(MMI)发展的大趋势。我们不能局

限在现有的条件下来看待这个问题。正如我多次强调的，由于人工智能

技术的发展，人机交互方式将发生根本性的转变，正在从GUI为主的方

式向以VUI为主的方向转变。我们不仅看到大量的语音设备涌入千家万

户，我们也注意到Siri和Windows小娜这样的产品，正逐渐成为人机交互

的主角。

程天宇
链天下总编
评分：3.6

需要建立语音域名体系吗？大家又可以抢注域名了吗？

是的，我们正在构建基于语音的域名体系。域名系统是万维⽹中非常重

要的一环，而且域名系统也是区块链中最经典的应用场景之一。所以我

们的语音万维⽹会基于区块链技术构建一条专属服务于语音聊天机器人

的.BOT域名公链，一旦发布上线，大家就可以通过语音币付费来注册

你自己的.BOT域名，然后绑定域名背后的语音聊天机器人服务。此

外，我们会由社区根据大家持有语音币数量来投票表决域名的发放规则

达成共识，会做到域名的有序发放，而不是粗放地去抢注。

Lake Dai



Lake
Dai

赵建文

4.2 对话

美国风投基金LDV Partners的合伙人、美国卡内基梅隆大学的兼职教授
评分：3.7

语言学习建模都是基于在数据基础上。 每家公司基于自己数据的不同

对语音理解处理也不同。同一个问题根据场景(购物、字典、查询地址

等)不同,有不同"正确"答案。不见得答案多就是对。区块链/万维模式在

这个场景的重要性是否可以再明确一下?

每家公司自己的数据不同，采用的图数据库也不同，对OWL的理解更

是五花八门。现在不少的公司提供知识图谱接口，国内有名的是

OpenKG，是复旦肖博士带领团队做的，还有狗尾草科技王昊奋提供的

开放知识图谱接口，他们的数据我们都用过，感觉行业里共享数据的格

式不同，对一些常识问题的答案不同，细化的粒度还远远不够。我们在

ICOAlert发现过通过区块链交易语料数据/分享知识图谱的平台，可以肯

定的是这些平台对于推动行业的进步有促进作用，但是做到真正的语义

共享/常识共享，还是会有非常长的路要走，因为许多问题的答案不能

是唯一的，即便事物的属性是唯一的，属性又有共性和特性的差异。在

语音万维⽹模式下，我们一方面把这个问题交给Chatbot开发者，由他

们结合行业资源去做；另一方面我们也会推动语音浏览器承担一部分基

本的语义指令，实现基于语义的DNS解析。Chrome在新版本将支持OK

Google指令，这只是一个开端，如果说搜索引擎会发展成对话式，那么

浏览器自身也注定会发展成对话式，还有其背后的⽹络和链接的服务，

都将向更加智能的方向进化。

语音万维⽹区块链的主要目标是让所有的语音聊天机器人能“联⽹”，即

给他们分配一个全球唯一的ID（语音域名），然后通过语音浏览器能快

捷的访问和使用它们，就像我们现在在chrome中输入⽹址上⽹一样方

便，所以语音万维⽹区块链核心解决的是chatbot互联互通的问题。关于

问题中提到的不同的场景，我们理解实际上它对应的就是语音万维⽹中

各种各样的chatbot，关于不同场景的语言模型这是chatbot自身要去解决

的问题，当然我们会提供chatbot的开发平台帮助开发者简化一些开发难

度。当语音万维⽹生态建立起来之后，一定会有各种各样的chatbot注册



Kathrine

赵建文

5.1 提问人

5.2 对话

6.1 提问人

6.2 对话

在语音万维⽹中供大家使用，它们都是针对特定的应用场景而开发的。

首先Voice Browser会通过"Hi, Voiceweb"来唤醒设备， 唤醒操作是离线

识别，不占用⽹络资源。设备激活后，会把音频流传到一个中心化的服

务器进行识别(将于会做到浏览器里面)。每个语音域名实际上是一个机

构实体名，根据基于场景数据用深度学习训练的域名实体模型做预测，

识别出具有上下文特征的注册域名，比如买电子产品时说的Apple

Store。浏览器再把域名和Bot服务器连接上，后面的对话内容质量就取

决于各家的机器人表现。

Kathrine
新加坡B+公司CEO
评分：4

Voice Coin代币是怎样定性的呢？因为白皮书里面有提到它分红的特

点，那它是属于Security Token吗？

这份白皮书里提到的Voicecoin，分两个阶段来实施，第一个阶段就是语

音域名区块链上使用的加密数字货币，是属于Utility Token。第二阶

段，会努力做成稳定货币，这部分离实施尚早，不会在正式ICO中采

用。我们已经邀请新加坡的专业法律律师Review过我们的白皮书，他已

经出具了法律意见书，认定我们的代币是Utility Token。

朱汉文
区块链投行人士
评分：3.6



朱汉文

赵建文

张路

7.1 提问人

7.2 对话

为什么是voiceweb提出的通过语言切入语音机器人域名底层更有机会，

还有哪些方案可以来做这件事，使用区块链技术对语音域名系统底层构

建的优势在哪。

基于区块链的域名系统，我们研究了多个区块链方案，包括

Namecoin，VNSCoin，BlockStack和VNS等，最终我们制定和实施了自

己的方案，解决了其他方案的诸多问题。拿域名币(Namecoin)方案来

讲，其缺陷是POW共识效率低下，定位仅是支持解析.Bit域名，不能支

持语音域名的解析。此外，它没有一套DBot开发规范以适应未来百亿级

的IOT市场，且不能能支持通过构建语音浏览器平台来运行DBot的设计

和构想。区块链可采用更自由的方式来节省传统的带宽，数据，并实现

冗余存储和提供智能运行平台，并实现机器人之间互操作。这是我们采

用区块链技术所带来的重大突破。

张路
硬创邦 CEO
评分：3.6

我十年前做过基于飞信和短信的IM机器人，机器人就是手机号码，添

加一个机器人是精准识别的；语音我理解是一个模糊识别，有分词、方

言等等问题，并不容易匹配到一个唯一的机器人。我的提问是：

1、基于语音的域名优势是什么？

2、人机交互的域名辨识这个层面能达到高效率吗？

3、DNS解析众所周知也是一个缓慢的过程，区块链的效率应该更慢，

为什么会比DNS协议更快呢？



赵建文

叶振

赵建文

8.1 提问人

8.2 对话

语音接入万物互联是未来发展方向，第一步就是语音域名识别接入，这

块人工智能深度学习技术目前识别率非常高。现存DNS解析是中心化解

析，去中心化解析首选本地区附近节点，可以提升解析速度。另外全球

节点参与解析，可以支持高并发量。目前基于神经⽹络的训练模型已经

能对声音和实体的识别达到了一个非常高的水平，跟十年前不能同日而

语。

请查阅白皮书第6.3章节，我们归纳出了12条区块链域名系统的优势，

在效率上专门提到过：传统的域名切换，通常需要24到48小时，这导致

了不必要的服务停止时间。V-DNS基于区块链技术，可以很快更新域名

列表。传统DNS解析时间慢，通常多于100毫秒。而基于V-DNS保存域

名列表在本地，可以在3毫秒内完成解析。ENS基于智能合约实现域名

系统，不可避免存在拥堵的问题。

叶振
星河资本投资人、区块链投资者
评分：3.8

基于区块链技术是可以实现语音传输的。为什么要重新去做底层协议，

有哪些必要性，而不是基于区块链去做应用层？区块链技术给语音通讯

带来哪些影响和突破？

我们知道Tim Bernes-Lee发明万维⽹的时候，其实包括了三项成果：

URI、HTML和HTTP。我们在使用万维⽹的时候，首先输入的是域名。

那么域名系统就是传统万维⽹的基础实施。传统的域名体系，不方便语



郑杰

赵建文

9.1 提问人

9.2 对话

音呼叫，也存在中心化的特点。我们建立新的语音万维⽹，围绕着Tim

Bernes-Lee三项发明成果，结合语音的特点来丰富和发展。正如传统万

维⽹的基础设施是传统DNS系统，语音万维⽹的DNS将是我们正在建立

的语音DNS系统。传统DNS便于用户找到⽹站，我们建立语音DNS和语

音互联标准和规范，让DBot能够被更容易的访问。现由于⽹络的中立

性，我们必须开发一条自己的公链，而不是依附在任何其他的公链上。

语音链带来人们生活模式的变革，和DBot服务以及开发模式的变革，这

一点是我们用区块链实现的最重要原因。

郑杰
原CCTV2记者、北美区块链电台节目主持人
评分：3.3

我又看了一遍视频，视频中所展示的“人机语音互通”还是蛮生动的。我

想了解：Voiceweb未来产品的市场定位是国际化的，还是区域性的？若

定位为国际化，怎么样突破语音兼容性的问题？Voiceweb的国际化主战

略又是什么？

你的问题很切要害。我一直在思考微信和Telegram之后是什么，一直致

力于建立人工智能时代的Telegram——但是比他们更加宏伟，更加的开

放，我相信Voiceweb就是，虽然我们在白皮书里没有强调即时通讯。最

近不少人在提微信互联⽹，微信的意义不仅仅是即时通讯和社交，是时

候需要重新结合互联⽹的历史来再次深刻反思它的实质了。我们支持多

国语音输入，因有一套固有协议，在寻址环节会自动转化为固有协议。

DBot之间的交互取决于开发者的习惯偏好和选择的市场。对每种语言的

域名的语音模型会采样足够多的语音样本, 训练出一个通用数据模型，

像Alex一样，人人都能唤醒。目前业界语音识别成功率达到98%，语音

识别已经不是一大难题。传统域名的体系，顶级域名是根据地域来划

分，这是时代的局限所致。Voiceweb推出的语音域名体系，在浏览器端



李明顺

赵建文

10.1 提问人

10.2 对话

11.1 提问人

11.2 对话

进行基于语义的解析时，会根据上下文判断出用户所说的语言。

Voiceweb基金会致力于建立一个全球互联互通的万维⽹，而不是只局限

于某个国家或者地域。

李明顺
好贷创始人，链问ChainQA发起人
评分：未打分

Voicechain 建文还是很有前瞻性的，曾经很早就发明和申请了微信的专

利，最后卖给了腾讯。http://finance.sina.cn/?

sa=t74d13056688v39&from=wap  不知道这次是不是也会把语音互联⽹的

专利也申请了很多？

我们有大量的创新点，因为这是做前人没有做过的事，或者前人涉及比

较少的事。当你冲着行业发展的趋势去努力时，你就会发现，各种机遇

不断向你飞速的涌过来。有许多问题别人没有解决过，当你优先解决

了，这些点就可能成为专利，会成为行业竞争的壁垒。我们已经申请了

许多中国和美国的专利，还正在申请很多的专利，就在我打字的同时，

还有两个专利律师在和我交流。在专利设计和维权这个方面，我是有非

常丰富的经验。一个好的专利，一定是集商业目标和技术设计于一体

的。我们正在构建自己的护城河和专利池，在国际化战略面前，我们必

将引领这个时代。

李文波
汇元支付的联合创始人
评分：4.2

http://finance.sina.cn/?sa=t74d13056688v39&from=wap


李文波

赵建文

李雪

赵建文

12.1 提问人

12.2 对话

这的确是一个伟大的设想，全球智能设备通可以过去中心化的语音万维

⽹相互交流，但是区块链上的“语音万维⽹”如何确保在全球化、高并发

互动时承载实时反馈？

这个取决于我们区块链节点的部署数量，未来随着语音链的发展，万物

互联的需求的增长，节点会持续增多，技术上会优先选择就近计算节

点，另外我们也会在传输效率上进一步压缩优化。另外全球节点参与计

算，可以支持高并发量。关于解析效率的问题，我在上面的问题里回答

过，基于区块链的域名系统有天然的效率优势。关于节点部署的数量问

题，不单是基金会去推的，而是取决于这条公链的应用普及度。一条公

链，当它的价值被市场认可，当它的上面有许多应用的时候，就会有更

多的人愿意去搭建节点，提供语音域名的解析服务。

李雪
大成律师事务所合伙人
评分：3.6

文科生埋头苦读了一遍白皮书，技术上基本没看懂，用大白话请教一

下：

日常使用中，感觉语音最难的地方是识别，区块链技术或者我们这个产

品中，这块怎么实现突破的？链接到其他服务时，需要与该等服务商建

立协议吗？如果重要的服务商不与我们合作怎么办呢？

未来我们的盈利点在哪里？

1.语音接入万物互联是未来发展方向，第一步就是语音域名识别接入，

这块人工智能深度学习技术目前识别率非常高。日常使用中，最难的地



佟扬

赵建文

13.1 提问人

13.2 对话

方不是语音识别，是基于上下文的对话语义理解，这个是需要DBot和其

它聊天机器人平台共同解决的一个难题，对于实现通用聊天机器人来

说，业界还需要一些技术上的突破。2 不需要和服务商建立协议，语音

链及语音平台上线后，用户可以来到这个平台寻找到符合需求场景的机

器人互动，服务商会有动力接入语音链平台来和其他的语音机器人互

动，以及提供用户服务。3. Voiceweb基金会本身是非盈利性组织，它将

推动全行业建立语音万维⽹的规范和协议，建立和维护语音万维⽹的语

音域名系统。Voiceweb基金会建立的生态系统里，有多种角色，包括语

音浏览器开发商，DBot开发者，语音硬件生产⼚商，它们分别有不同的

盈利模式。与Voiceweb合作的公司，我们正在筹建的，是Voiceweb

Ltd.，这家公司将主要协助基金会来建立行业标准，实施区块链的技术

开发，它的盈利点很多，包括世界上第一个语音浏览器设备授权安装、

知识产权IP授权、广告等多方面。如果对Voiceweb Ltd感兴趣的投资

人，可以和我们联系，我们建立有完善的商业模式设计和盈利计划。

佟扬
金色财经主编
评分：3.85

视频里演示了 “假设可以跟苹果合作, 用voice的币买iPhone X但是像苹果

这样极度抵制数字货币的公司 ，我们要如何合作呢？”

好问题，这个当然是要重点探讨的问题。推动技术变革的方法一定是从

点到线，从线到面，不断深化和扩大影响力，直到大家普遍接受，那时

候不接受都不行了。改革开放，也是先选择一个个城市作出样板来推

的。我们对未来充满信心，具体的策略上，从小做起，联合最需要我们

的中小⼚家，采取农村包围城市的策略。我们会建立标准委员会，不断

提升行业影响力，在巨头中找到合作方，一呼而应是可以期待的。我读

过毛选，星星之火可以燎原，军阀接壤的地带是革命得以生存和发展的



符德坤

赵建文

14.1 提问人

14.2 对话

地方，利用巨头之间的矛盾，总可以找到合作者，因为在趋势面前，巨

头最害怕落后。关于加密数字货币和法币的竞争关系，我一直认为加密

数字货币会不断挤压法币的使用空间和范围，直到加密数字货币取代法

币，这是一个不可逆转的历史进程。

符德坤
槟果分布式电商系统开发者，区块链项目投资者
评分：4.2

设想很伟大，也充满想象空间，前一代⽹络解决人与人的交互、人与程

序的交互，未来人机混合世界是必然，不过这需要如马斯克这样的人去

主导，期待执着、使命并且顽强的团队出现，无论如何都支持你们，虽

然不明白如何实现，我会在ICO购买代币支持。实际上，我见了参与了

数百个项目，实话说咱们太实际了，绝大多数甚至急功近利，缺乏想象

力、创新意识以及使命感，在链问见到两个，AICHAIN和这个，看似浩

大、漫长、艰难但是令人期待，一直很郁闷，为什么我们没有ETH、

EOS这种项目诞生，除了吹牛B搞营销，虽然NEO、ONT、TRX、

BCH...这些都赚钱，但还是深深的失望，他们说的跟做的不一

样！Voiceweb 这是要建一个“语音机器人部落” 还是建 “人机语音交互

系统”？

我们要建设的是一个语音交互世界的万维⽹的底层协议和应用生态，类

似现在的WWW万维⽹，语音万维⽹的世界中需要有：语音域名(V-

DNS)，语音浏览器，类似HTTP的协议，DBot(类比WWW⽹站)，语音

币(类比支付宝)。你说的人机语音交互系统体现在dbot上。

我们演示的视频里，安装了人工智能语音浏览器，如同PC上打开的

Chrome浏览器。正如Chrome用来浏览传统⽹页，语音浏览器则用于浏

览智能语音服务。目前业内喜欢把智能语音服务，称为Chatbot，或者

聊天机器人。开发⽹站的高潮退去了，开发iOS手机App的高潮也将成为



历史，未来是开发智能语音服务的时代，这些智能语音服务许多会支持

智能合约。

Voiceweb是新一代万维⽹，也不是有些项目比喻的万维链或者万维⽹，

因为它是基于Web核心设计思想和基础原理而构建。传统万维⽹是1990

年发明的，当时的效果是输入⽹址，显示一个带超链接的⽹页———就

是这样一个简单的程序，未来改变了整个世界。28年过去了，人工智能

会带来人机交互方式发生彻底的变革，区块链则将改变⽹络的底层，那

么这个时候的万维⽹是怎样的？大家看到我们录制的这个视频感觉很简

单，其实背后用到了大量包括区块链和AI的技术。我们认定这就是万维

⽹真正的2.0，正如1990年Tim Berners-Lee做的那个⽹页。

传统万维⽹基于Type First设计，新时代的万维⽹将基于Voice First来设

计。人机交互方式从弱人工智能向强人工智能转变，从以前以GUI为主

转向以CUI/VUI为主，这是大势所趋。给大家分享一页我们的Slide，智

能语音革命离我们并不遥远。如今正在发生的互联⽹革命不仅仅是区块

链，还有智能语音革命。人机交互方式的变革，可以看下面这幅图，非

常的形象。

给大家分享一页我们的Slide，智能语音革命离我们并不遥远。如今正在

发生的互联⽹革命不仅仅是区块链，还有智能语音革命。



孙卫东

段勇

15.1 提问人

15.2 对话

孙卫东
扫票宝CEO
评分：3.5

请问Voiceweb构建的是一个平台还是一套标准？如果是平台，第三方接

入如何保证高并发？因为相当于把全⽹的流量都引入平台。

语音链项目既有有平台也有标准。专属服务于语音机器人的.bot域名区

块链就是一条服务全世界的语音机器人的公链，它就是平台。关于语音

域名解析协议它就是标准，未来会有很多伙伴按照这个协议来开发语音

浏览器，就像现在有众多的浏览器如chrome，Firefox，IE等一样。

关于公链的性能，前面已经有回答了，再赘述一下：这个取决于我们区

块链节点的部署数量，未来随着语音链的发展，万物互联的需求的增

长，节点会持续增多，技术上会优先选择就近计算节点，另外我们也会

在传输效率上进一步压缩优化。另外全球节点参与计算，可以支持高并

发量。关于解析效率的问题，我在上面的问题里回答过，基于区块链的

域名系统有天然的效率优势。关于节点部署的数量问题，不单是基金会

去推的，而是取决于这条公链的应用普及度。一条公链，当它的价值被

市场认可，当它的上面有许多应用的时候，就会有更多的人愿意去搭建

节点，提供语音域名的解析服务。



依临松
雪

赵建文

16.1 提问人

16.2 对话

依临松雪
金色财经编辑
评分：3

1、白皮书中认为传统万维⽹缺乏统一的支付手段，但现在基本每一个

区块链项目都会发自己的Token，在区块链世界中，用户们是否也面临

传统万维⽹中的问题？在区块链世界中，应该如何实现互联？

2、语音币如何有信心成为“币价稳定，能够充分反映客观实际商品价格

的数字货币”，在监管比较严格的国家要如何推行？

受当时技术条件的局限，传统万维⽹不存在统一的支付和认证手段，但

是区块链将改变这一切。从用户通过本地认证（登录钱包）那一刻起，

这个用户就进入了区块链世界，Native Coin和Token是可以互换的，有

不少系统提供这样的支持，包括@Ramble 的SWIFT, 还有以太坊钱包内

置的Shapeshift，还有Shifty。

语音币作为稳定货币的方案写于去年10月份（白皮书的版本不是最新

的），中美两国各有一位金融学博士参与，当时Basecoin还没有出来，

我们论证过和CPI挂钩的方案（Basecoin后来采用该方案）和指数挂钩

的方案。我们的密码学家大胆提出用摩尔定律来模拟货币的发行。因为

区块链经济体泡沫很多，锚定一揽子空⽓币毫无意义，锚定挖矿的币

（电力背书）更有价值。挖矿所耗费的算力是每年递增的，而矿机算力

的提升又符合摩尔定律，这里就可以建立一套数学模型。这套理论还有

一个支持，就是克强经济学，克强指数更好的衡量GDP，传统的GDP数

据、CPI数据人为操控不可采信。这部分内容，在白皮书里没有写，因

为一期还不实施这个方案。在技术的实现上，我们和DAGlabs做过持续

的交流，我们有能力可以拿出业界最优秀的稳定货币方案。有了最好的

方案，时间会证明一切。



汪斯怡

赵建文

17.1 提问人

17.2 对话

汪斯怡
谷歌美国项目经理、区块链投资者
评分：3.3

请问项目收集了大量语音数据后，是否计划用这些数据训练chatbot？如

果是的话，如何高效的，在基于分布式数据存储的情况下训练？从哪个

行业或者领域的数据先着手？

我们采集的数据包括几种：1）大量的语料数据（尤其是对话数据），

用于训练智能问答机器人  ，使用RNN预测用户的下一句回复；2）知识

图谱数据，这些数据主要以三元组（RDF）形式保存，用于供信息获取

型机器人服务；3）其他大量的文本数据，用于提取实体属性和关系，

或者形成问答对。目前业内对Chatbot开发的共识是，解决封闭式问题

可以，解决开放式问题则很难，效果好的还是基于自然语言处理+机器

学习制作信息获取/任务执行型机器人，比较著名的平台包括谷歌的

API.ai和Facebook的Wit.ai等，国内聊天机器人的开发平台还比较落后，

我们很早就切入了进去，做出的聊天机器人设计平台，有很好的对话效

果。我们的项目是以⽹络为主的项目，和Deepbrainchain深脑链不同，

解决不同的问题，DBot平台用于供开发者开发动态支持智能合约的语音

服务，这在业内属于首创，未来我们会帮助其他平台支持类似的功能，

壮大DBot生态。从行业领域上来讲，如果从目标市场来看，幼教是个很

好的切入点。

请参考下面的截图，家庭语音助理主要使用的场景。



霍炬

段勇

18.1 提问人

18.2 对话

19.1 提问人

听音乐/问问题/听新闻等等，这些方面的需求最迫切，是最优先要去考

虑的数据。

霍炬
Press.one创始人
评分：3

我看了半天，还是没能理解语音互联⽹和区块链到底是什么关系。语音

互联⽹在非特定环境是否有意义也是一个问题。但是即使语音应用普及

了，它和区块链的必要联系，又必须是一条独立的链，而不是基于其他

主流链的应用，这个原因是什么呢？

区块链应用于语音万维⽹主要有以下几个方面：（1）基于区块链技术

的.BOT语音域名系统；（2）基于区块链技术（包括IPFS，智能合约

等）开发的聊天机器人服务DBot；（3）语音万维⽹中的统一支付数字

货币voicecoin。语音万维⽹区块链的目标是连接全世界的人和Bot，从

长远的角度考虑，它必须有一条自己的公链，同时它也是其他公链的连

接器，例如语音万维⽹中的Bbot也需要借助其他公链如以太

坊，EOS，IPFS等来进行开发。

Frank Ling  CoinTiger创始人
评分：2



Frank
Ling

赵建文

19.2 对话

20.1 提问人

巨头们语音处理能力已经非常强了，如果voiceweb远景成立，有什么办

法让现在的FANG 和BAT follow 你的玩法？现在大部分项目都是开源

的，如果腾讯进场，对于voiceweb最大的尊重一定是fork一套代码然后

玩自己的，如何玩才能诞生巨头或者吸引现有巨头？

1.从运营策略上来讲，推动技术变革的方法一定是从点到线，从线到

面，不断深化和扩大影响力，直到大家普遍接受，那时候不接受都不行

了。改革开放，也是先选择一个个城市作出样板来推的。我们对未来充

满信心，具体的策略上，从小做起，联合最需要我们的中小⼚家，采取

农村包围城市的策略。我们会建立标准委员会，不断提升行业影响力，

在巨头中找到合作方，一呼而应是可以期待的。我读过毛选，星星之火

可以燎原，军阀接壤的地带是革命得以生存和发展的地方，利用巨头之

间的矛盾，总可以找到合作者，因为在趋势面前，巨头最害怕落后。2.

这个问题问的非常好，也是我一直思考的问题。有非常重要的一点，时

代变了，未来最大的公司很可能不再是集中式的，而是一种非盈利的社

区组织。腾讯可以取代W3C组织吗？不会，经营性质上是完全不同的。

3.我最早做移动即时通讯时，当时许多人的顾虑是运营商会扼杀，后来

运营商也没有扼杀，其实这个模式在任何一个国家做成功，就都有机

会。机遇和挑战永远并存，只要能Define问题，把问题转成封闭式的问

题，就一定能找到解决问题的思路。4. 对于腾讯这样的企业，他们有自

己的业务，大公司都有掉头难的问题。5. 我们有先行的优势，这世界上

也有许多事情，不是资金实力可以决定的，尤其是我们做的去中心化的

事情，是革他们的命，不是他们愿意去做的。我了解到谷歌内部也在做

区块链，但是仅仅是局限于内部来玩，这样做是做不大的。

江涛



江涛

段勇

陈智华

20.2 对话

21.1 提问人

21.2 对话

原和讯CTO、区块链投资者
评分：3.5

语音dns和区块链是两个技术方向。我的问题是，如果不基于区块链，

基于传统互联⽹的语音dns是否会出现并获得成功？如果语音dns是未

来，那和区块链结合后，和基于传统互联⽹的语音dns相比有哪些不可

比拟的优点？

使用区块链技术的域名系统有很多优势，所以我们相信基于区块链来做

会取得更大的成功，这些优势包括：

（1）解决传统DNS的域名审查问题

（2）解决域名盗窃问题

（3）域名隐私保护

（4）去中心化的域名高效解析

（5）安全可靠，防范DDoS和DNS注入攻击

（6）方便的支付渠道和域名交易机制

陈智华
视觉中国联合创始人前CTO、区块链关注者
评分：3.75

语音互联⽹一个很有前景的构想，但可能实现路径可能并非如项目方的

设想。在互联⽹和移动互联⽹时代，建立一个信息发布节点门槛很低。

而发布一个有用的语音机器人并不是人人都能做和都想做的，一般都是



赵建文

王佳伦

22.1 提问人

22.2 对话

有内容有技术的资源方开发和维护，他们有自己的传统渠道和用户，更

容易选择在自己的渠道发展产品，巩固自己的渠道优势，未来为了互通

需要制定标准也更可能是几家寡头协商出一个互通标准，其它开发商在

这个基础上应用普及，项目方如何让他们放弃自己的利益算计选择这个

平台？

目前DBot定制平台是和目前比较有名的Dialogflow.ai, LUIS, Amazon Lex

相并行的一个项目，都是完成一些基本操作，比如实体和组合实体识

别，意图分析，上下文跟踪等操作。但是最大的区别是，DBot要首先完

成跟语音链的结合，做出Voiceweb的示范用例，引导其它公司为

Voiceweb添砖加瓦。寡头在发展，语音链也在不断前进，将来不排除和

寡头合作建立标准的可能性。

其他人补充的(供参考)

所谓寡头，无非就是借助权力和金钱实现吞并和复制，但是ICO及C端

社区附能，可以很好的保护价值信仰，寡头无法利用权力打破区块链结

构，也无法支出超过ICO金钱附能数倍的代价吞并，比如：腾讯就很难

收购ETH和EOS。除非创世团队愿意出卖自己的价值，但是买家如果不

能提供超出原团队的价值，用户和生态还是不跟他们玩

腾讯限制，国外蛮多大的公司也没见干出一个EOS来！我想表达的是，

区块链提倡的价值，更多彰显个体！大公司优势，未必吃香。

王佳伦
游戏茶馆和链茶馆创始人
评分：3.6

问个初级点的问题，感觉语音的入口还是硬件，而硬件已经被大公司把

控，亚马逊，苹果，谷歌，他们每个人都想统一江湖，也都有各自的标

准， voiceweb是否有跟他们的相关人员进行过一些沟通，如何说服他们



段勇

冰强

赵建文

23.1 提问人

23.2 对话

都用你的协议？

硬件与内容的解耦一定是趋势，就像我们今天用任何设备加一根⽹线和

一个浏览器就能访问WWW⽹站一样。同样的情况，手机和APP也是解

耦的，任何手机都可以在APP Store中下载使用APP。所以任何一家设备

⼚商想搞封闭的生态长远都是很难发展下去的。voiceweb倡议建立一套

智能设备对Bot的统一访问标准，这件事情长远来说对产业生态的发展

有非常重要的意义。一开始可能巨头们可能会采取不主动不积极不拒绝

的态度，但是我们采取从农村包围城市的战略，当语音万维⽹生态逐渐

壮大之后，我相信巨头们会积极的拥抱和参与进来。此外，未来的物联

⽹不仅仅只是智能音箱，将来的冰箱，洗衣机和电视机都需要联⽹访问

Chatbot,这不是几家大公司就能垄断的。Voiceweb会和其它语音人工智

能公司一起合作来共同发展语音⽹，但是语音链和域名是我们会牢牢把

握的。

冰强
数学中国联合创始人，Dcost创始人
评分：3

之前接触的一些朋友也在做这个方向或者未来出现类似的项

目，voiceweb未来如何PK或者合作，且建立自身的生态吸引力？基于

obenpai，voiceweb如何与其合作整合，能够简单直观的拆解描述下？

Voiceweb的战略蓝图和宏伟目标，对用户和开发者是非常有感召力的，

对于产业链里的⼚家也是非常有吸引力的。我们有明确的愿景和使命，

有完善的组织体系来保证，也会不断加强宣传，吸引更多人参与到我们

的社群里来。我们建立的自己独特的、系统的价值观体系，这都决定了

我们将和他们非常的不同。



段勇

Maggie
邓

赵建文

24.1 提问人

24.2 对话

关于生态的运营策略，在白皮书里有详细的介绍，包括几部分：建立科

学的分配体制，实施积极的开放策略，运用互联⽹思维。

关于提到的Oben/PAI，它实际上是一个构建AI应用的区块链技术，可以

用来帮助语音万维⽹中的Bot开发者们更好的开发Chatbot，所以我们和

Oben/PAI是有很好的合作点的。

Maggie邓
MDT区块链项目（mdt.co）创始成员、原JPM区块链主编
评分：3.6

莱特币支付工具LitePay于上月停止了运营，因为莱特币基金会拒绝了该

项目要求基金会提供更多的资金以继续运营且无法提供关于这项资金如

何花费的满意答案。Voicecoin ICO在资金使用中提出10%用于核心技术

研究/10%用于基金会运营/20%用于市场宣传和商业落地，请问voiceweb

基金会是如何在时间轴上规划资金分配的合理性和如何做好项目的尽职

调查呢？

我们建立了Voiceweb基金会组织，完成了合规，有效地保证了基金会在

设立上的合法性。为确保Voiceweb区块链的开发和治理的透明度，促进

生态的安全、和谐、可持续、高效的发展，Voiceweb基金会设立了相应

的组织结构，包括Voiceweb决策委员会和下属执行负责人，执行负责人



Lake
Dai

赵建文

25.1 提问人

25.2 对话

26.1 提问人

管理学术研究、技术研发和运维、开发者社区运营、市场公关、财务管

理和人事管理六大职能委员会。我们建立了代币自律合约，提高信息的

透明度。在监管执行方面也建立了配套的方案和完善的治理体系。在风

险的防范方面，我们制定了风控管理制度，对于控制目标、控制活动和

控制持有人有明确的规定。在资金的分配上，根据公开的计划来进行分

配，定期披露项目的进展情况、预算和开销。我们致力于打造全球最具

影响力的开源社区生态，为确保技术开发的顺利和基金会持续有效的运

营，基金会将聘请最顶尖的开发人员和管理人才。在人员选用上，按

照“竞争、择优、经验”的原则，完成多轮面试、背景调查、录用审批、

试用期制度等。

Lake Dai
美国风投基金LDV Partners的合伙人、美国卡内基梅隆大学的兼职教
授

评分：3.7

即使交易方便了，数据的清洗和对接还会是个问题，chatbot开发者可能

也资源精力有限。可用性不高的话，链的推动作用实用性到底有多少?

OK Google 后面的数据虽多，经过筛选清洗的数据源提供方并不多。

干净的结构化数据对企业或个人来说都无比珍贵,  但是数据和清洗对接

不是Voiceweb的关注点，更多的是NLP和数据工程的范畴。 目前的

Chatbot开发者基本上都是对特定领域的场景开发，DBot本身会提供一

些训练好的模型供开发者使用，完成像近义词向量，近似意图，实体识

别，对话跟踪和组合实体的识别，能极大减少开发者的工作量。目前也

在研究端对端神经⽹络对话训练，测试其效果。Voiceweb的NLP组也在

努力开发把现有互联⽹⽹页数据转化成结构化图数据（知识图谱）的技

术，以便企业能顺利地往Voiceweb迈步。



王英雄

赵建文

26.2 对话

27.1 提问人

王英雄
海外华人资讯⽹的创始人
评分：3.2

语音互联⽹这块，现在有没有考虑组织去做一个全球标准化组织？来和

IBM、三星、谷歌这些未来是合作的关系还是对立的关系？有没有考虑

和中国的智能音箱等新一代制造业企业一起来做这个事情？有什么沟

通，且沟通到什么程度了？

这个问题问的非常好。我们知道，Web在发明的初期，就是一个很简单

的⽹页程序，后来Tim Berners-Lee才建立了Web Foundation和W3C组

织。我们今天在群里发的这个视频，就如同当年那个⽹页程序。当整个

世界意识它潜在的价值，就会推动我们不断前进，建立更加科学和完善

的标准体系。目前的情况是，我们已经有了基金会和产品，并且可以迅

速在智能语音行业里推广和使用，在和市场结合的过程中，不断打磨和

完善我们的标准体系。我们正在着手建立一个标准委员会，将联合业内

的公司参与到标准的制定中来。新一代万维⽹的标准，不一定非得由

W3C牵头来做，我们知道WAP就不是W3C牵头做的，全球最早的移动

互联⽹i-Mode也不是W3C制定的，而是NTT DoCoMo设计的。对于未来

标准的制定，W3C是滞后的。我们有机会和能力发起和建立新的基于语

音万维⽹的标准体系。对于一些巨头，我们社区里已经有成员在和他们

接触。由于项目尚处于早期，我们需要申请更多的专利，做出更成熟的

示范工程，才能更好第说服他们和我们合作。我们和三星、IBM和谷歌

这些企业，不是对立的关系，而是一种合作的关系，正如W3C组织和互

联⽹巨头不是对立的关系一样。

高泽龙
GVE基金会联合创始人、VTCHAIN投资人、国际区块链与数字货币协会副
会长
评分：4



高泽龙

赵建文

27.2 对话

28.1 提问人

这种语音识别的，各大科技巨头都有介入，而且有的是做为战略级产品

的，比如微软、GOOGLE、苹果、亚马逊，国内的百度、阿里巴巴、科

大讯飞等，这是一个竞争非常激烈的红海市场。基于区块链来做语音和

人工智能，如何摆正和这些巨头中心化的产品的关系？你们做这个语音

区块链，有什么核心优势，未来的核心使命是什么？

我们是个Voiceweb基金会，不是一家传统的公司，基金会倡导建立语音

万维⽹的标准体系和基础设施，这个标准和设施未来大家都会来用的。

所以从定位上来讲，我们和他们就不同，我们是和他们是协作的关系。

然后，我们不是一家做语音识别的公司，语音识别技术非常成熟，正如

人脸识别技术的日趋成熟。这些巨头的优势，在于他们拥有海量的数

据，可以作为深度学习的输入。巨头利用数据的优势，会做出API供整

个行业来使用。从这点意义上说，巨头也是在为行业服务的，只是他们

是为了用数据和开放的API来赚钱。我们不会和他们拼数据，也不会和

他们拼API服务。在这一点上，我们完全没有竞争的关系。其次，巨头

们都在建立耦合的体系，语音服务都是注册在他们的数据库里，他们通

过这种方式来丰富他们语音音箱里的服务，不断促进产品的销售。如果

有巨头牵头来基于区块链来做，那么他将会做出非常大的牺牲，因为他

们所具备的竞争优势忽然在中小语音设备⼚商那里就不存在了，这是他

们不愿意看到的。再次，语音万维⽹基金会在行业里首先倡导建立这个

标准，并且建立了产品，申请了专利，在行业里首先发生和宣布，具有

先发的优势，迎合时代的发展，也会很快形成整个行业共识和认可，这

不是一个其他的团队可以很快做到的。因为这里的认知壁垒非常高。最

后，只有我们，也唯独只有我们，才可以真正承担起这样伟大的使命，

尤其是在最近两年。

董乐
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董乐

赵建文

董乐

赵建文

28.2 对话

电子科技大学教授，ACM SIGAI CHINA 主席，VALSE 秘书长
评分：2.8

项目涉及的元素非常多，看过白皮书后还是希望可以把技术逻辑、商业

逻辑和场景逻辑清晰的解读一下，各部分之间的connection如何？

语音链采用区块链技术实现语音万维⽹，他是定义了语音域名的商业逻

辑建立在去中心化互信的基础上，以及支持全球开发者在这之上运行智

能机器人应用。对于普通用户即通过语音接入语音万维⽹，可以与各种

语音机器人交互。

语音万维⽹的创意很好，但我还是对它建立的周期和生态之路想多了解

一下，只是通过语音应用插件足够吗？具体的爆点在哪里？

未来发力点在于实现设备的语音互联，即百亿级的IOT市场，以及人工

智能服务的万维⽹。这2个市场空间巨大。我们将加快在人工智能，互

联规范以及语音链项目的落地，不仅实现万物互联，而且要保持开发重

量级的DApp智能应用来以技术的领先去引领市场。语音万维⽹浏览

器，将作为世界上首个通过语音交互的浏览器，被载入互联⽹的史册，

会成为语音万维⽹的Netscape，这是划时代的创新，标志着人类终于迈

入了人工智能互联⽹新生活。

人工智能语音万维⽹product roadmap如何？

项目最早开始于2015年10月份，在系统学习完AI知识以后，就组织了2

名博士，开始了知识图谱和对话系统的研发。2017年1月份，第一个语

音聊天机器人平台上线。2017年3月份，开始给团队培训区块链知识。

2017年6月份，完成了语音聊天机器人平台的第2个版本。2017年10月



份，完成了语音聊天机器人平台第三个版本。同月，自主研发完成语音

币第一版，公链测试中修复了区块链分叉的问题。同年12月，语音浏览

器演示版本完成开发，支持树莓派和电话呼叫两种方式使用。2018年1

月，完成了基金会的设立和合规手续。2018年2月，语音币钱包程序可

以下载安装，公链在5台服务器上正常运行。2018年3月，完成在线投币

程序的开发和联调，支持BTC, ETC购买。

今后的计划：

2018年4月底，完成Voicebot.pro的产品整合，支持中文和英文两个版

本，可以在线设计语音聊天机器人对话引擎，为广大开发者提供便利。

2018年6月，完成私募代币融资和私募股权融资，语音币列入交易所交

易；联合人工智能行业的企业，共同规划新一代互联⽹的行业标准和生

态发展规划。2018年12月，制定完成基于语音域名区块链的DNS协议、

建立语音超文本协议、点对点语音超文本传输协议，向全世界宣告：语

音互联⽹正式诞生！

2019年3月，语音公链完成所有的优化和测试，和语音万维⽹浏览器完

成连调，支持数款语音对话⽹站的浏览，开始连接30亿互联⽹用户，全

球进入争相开发语音⽹站的新时代。2019年6月，联合生态里的企业，

语音聊天机器人在去中心化的云端存储和运算的方案成功实施。智能语

音助理服务，将可以普遍运行于IoT设备中。2019年10月，语音聊天机

器人设计平台Voicebot.pro支持和量子链、以太坊、NEO、AChain的连

接，语音会话服务将可以自动执行智能合约，正式解决人工智能服务的

信任问题，解决人和机器人之间的信任问题。

2020年以后，完成语音通行证的进一步完善，建立稳定的语音币。一个

统一语音登录、统一语音使用服务、统一语音支付、统一语音社交的新

一代互联⽹，其量级远远超过TAB，超过谷歌、Facebook和微信的总

和，互联⽹的流量入口正式还归世界公众，数据霸权时代从此宣告结

束。

注：上述计划是创业团队单方面根据目前的判断制定，也会参考未来新

加入的投资人、顾问、合作伙伴的建议进行调整，也会根据项目实际的

实施情况和市场反馈的情况，进行时间轴上的调整。
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项目的重心是在AI方面，还是在链方面？如果落在链方面，有一个核心

问题就是如何从机制设计防止实质中心化？

项目最早开始于AI，创始人致力于建立一个超人工智能语音聊天机器人

平台，解决中国的开发者开发语音聊天机器人困难的问题。更远大的理

想是，建立一个不仅仅是基于深度学习和自然语音处理的平台，而是建

立一个真正“造人”的平台。在这个平台里建立的语音聊天机器人，具有

认知智能和个性特征，可以自主学习、终生学习。创始人早于2012年就

撰写过思维模型的研究，并一直试图将心理学、思维学、佛学融入到人

工智能平台的设计里。这个愿景也没有改变，会持续地探索和努力。

人工智能语音万维⽹项目的核心在于互联⽹连接，重心在于区块链技术

的使用，建立下一代基于会话万维⽹的理论框架、基础设施体系和标准

协议体系。原来开发和设计的语音聊天机器人平台，将进一步赶超行业

的发展速度，这是对于完善和建立整个生态的必要补充。这个AI平台，

一方面设计语音浏览器，另一方面给开发者提供一个快捷开发和绑定智

能合约的聊天机器人环境。项目的进展情况良好，相关的语意标准已在

逐步指定。目前很多的区块链公链项目，采用类POS机制的越来越多，

中心化程度逐渐集中，语音链采用VDPOS算法来减少对于中心化的依

赖，我们采用可动态调节的代理人机制来防止代理人成为见证人之后长

期处于见证人的地位，而形成实际的中心化问题。

虽然语音相比于视觉大数据在算力方面没有那么大的挑战，但我理解不

可篡改性也是建立在算力去中心化的前提下，算力资源实质中心化就可

以篡改，如何解决这一问题？

项目的共识方面采用VDPOS算法，该算法会按周期性达成共识来生成区

块，避免浪费计算资源，目前支持测算可达10000tps，满足域名注册和

交易的需求。Namecoin存在51%攻击的风险，曾发生过单个矿池算力超

过 51%的情况。我们语音区块链更加安全，攻击者必须达到51%的算力

并持有51％的语音币才可以发起有效的攻击。并且，我们的密码学家建

立了量子安全的方案。反量子计算比较成熟的流派，包括Lattice based
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和Code based，不成熟的流派是Hash based crypto和Multi variants（归于

Gfq code based crytpo）。IOTA使用Hash based signature，还不够成熟。

语音链将采用学术界目前普遍认可的量子安全算法，保护私钥不被破

解。

项目的价值是否能够使得资源实质去中心化？如果这一点有明晰的解决

方案，也将是有普世价值链的基础。

我们会采用VDPOS算法，采用动态见认证机制来使得算力不会集中于某

些节点。在实际的管理中，我们在之前的问题中解答过，我们建立了完

善的制度来保证决策和管理机制的去中心化。在文化建设方面，我们全

面拥抱互联⽹早期的精神和价值观，保证江山永不变色。

理论上一个封闭⽹络难以同时做到正向激励和去中心化，在咱们这个项

目有无该方面的考衡？

我们不是一个封闭的⽹络，我们是开放的⽹络。我们在设计激励机制的

时候，有意没有把规则设计的很死，这是为了灵活性考虑，也是为了保

证以后的公平性。许多项目喜欢一开始就把规则设计的非常死。做产品

经理的人都知道，产品是迭代好的，而不是一开始就设计好的。但是，

灵活不能专制。解决这个专制的问题，靠透明的管理，民主和科学的决

策来保证。

关于语音智能交互协议部分，可否披露一下技术壁垒，从时间表上看已

经完成，目前兼容的情况？

该部分目前不存在技术难以突破的壁垒，目前已完成大部分标准的草案

制定，相关程序近期已启动，相信过不了多久就会和大家见面。
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关于人工智能领域的通用要素是数据、场景、算力、算法；该项目针对

语音的这一维度，可否给一个具体场景的切入来展示我们项目的独特

性？白皮书给的应用场景没有这些要素的体现。

关于这个问题，我们在白皮书里展示了四个用例。这些应用场景，都是

非常直观的使用效果。在这些场景的背后，其实是体现了数据、算力和

算法的，因为这些对话机器人的开发，其实用到了数据，基于算力和算

法而生成。这些语音机器人的开发，可以是在我们的平台上开发，也可

以在谷歌的Chatflow上开发，语音聊天机器人开发平台都必须体现这

些，我们也都充分地体现了。我们的优势在于，在我们平台上开发的机

器人，还可以执行智能合约，是去中心化的，是值得信任的DApp。

项目去年已经完成语音机器人聊天平台的开发，包括object

recognition，intent，这里面请讲一下intent如何做的，是perception level

还是cognition level，已经完成的产品形态如何？

很直观的一个认识是像使用Google Dialogflow一样，我们从2015年开始

往机器人定制平台方向走，第一个版本的底层采用了谷歌的底层接口；

第二个版本撇开了谷歌的底层接口，形成了自己独立的体系；第三个版

本优化了界面，改为了单页设计。现在的版本，已经可以设计出和

Google Dialogflow一样的聊天机器人，并且对中文有更好的支持。Intent

识别通过对已标注的对话数据集，用LSTM神经⽹络模型做训练，分类

用户意图，用条件随机场(CRF)做命名实体抽取，结合语法树和背后的

行业知识图谱共同来提高对话意图分类。近期利用实时音频流语义识别

技术，在实现业界先进的全双工对话体验方面做出成果，并且对某些特

定场景的特点回答，做人工优化后，实现500毫秒的响应速度，比正常

人与人之间交流的反应时间还要快。人工智能分认知智能和感知智能，

我们和同行其他团队一样，目前仍然在感知智能阶段。但是正如我前面

的回答所述，我是知道如何建立思维模型的，如何可以把我们的Bot升

级为具有认知智能的语音聊天机器人。就这个问题，我曾经和团队有大

量的交流。早在5年前，我就和庞升东交流过，我要写一部书——大脑
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29.1 提问人

如何思考。我研究认知智能有相当长的时间了，我的Pinterest有大量这

方面研究资料的收藏，我的微信里有大量这方面的分享。我认为佛教理

论，对认知的模型，归纳的最系统，最全面。现代心理学有许多内容是

参考佛教的理论体系建立的。现在语音聊天机器人，没有情感，没有认

知能力，没有思维能力，即便是深度学习的训练出的机器人，其实还是

一堆被动处理程序的二进制代码。机器人在获取了数据以后

（Perception），没有主观态度和价值观，也没有情感和个性，更没有

主动的欲求，这都导致了现在行业里设计出的语音对话机器人没有人性

和认知能力。

可否与现有万维⽹的融合必要，如有策略是什么？

我们项目会做主流浏览器的兼容（通过插件方式），支持传统DNS的解

析。这样用户既可以键鼠方式操作，也可以语音控制来和DApp互操

作。谷歌在Chrome里支持OK Google，用语音打开谷歌⽹站。可是成千

上万的⽹站却不能用语音来打开，因为这些指令居然不是注册在DNS

里，也不能在谷歌的Chrome里配置，我们的专利技术提供了很好的解

决方案，融合了现有的万维⽹协议。 

关于退币有无考虑？ 

我们不是投机的团队。为了履行我们的历史使命，我们将勇往直前，绝

不退缩。我们会最大限度保护投资者的合法权益，兢兢业业地努力不要

辜负投资者的期望。但是如果系统风险发生，可以在特定的条件下允许

退币。这个问题，我们讨论过，包括锁仓和市值管理方面，有统一的规

则。在私募阶段根据每家机构的要求，也会有一些针对性的条款。目标

只有一个，保护投资者的利益，不懈努力为投资者带来最大的回报。
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29.2 对话

程天宇
链天下总编
评分：3.6

项目不错。只是好像区块链的意义不大。前面好像有人有这样的观点。

我们的目标是让所有的chatbot连上语音万维⽹，在任何地方，通过任何

一台智能设备，通过语音的方式就能便捷的呼叫和使用这些chatbot。所

以它本质不是一个ai项目，而是一个⽹络项目。

要建立一个新的万维⽹体系，需要解决许多方面的问题，要用到非常多

的知识，因此在白皮书里有大量的内容不是和区块链直接相关，这些内

容是必要的，不然没有逻辑的完整性和实施的可操作性，就成了空谈。

如果当您看到了与区块链无关的内容，别误以为项目和区块链无关哈。

区块链只是为这个体系服务的一部分。

Voiceweb 以后就是我家的音箱和你家的音箱聊天，然后咱俩没事干了

吧？人与人的交流是很麻烦的。未来可能的场景是我更多地和我的AI沟

通，AI负责对外沟通。和自己的AI沟通，语音是最方便的。和世界万物

沟通、联系，语音并不一定是最佳。我能理解你们的构想，不过就是被

你们的语音公链带沟里了。

语音互联⽹的超链接是可行的，机器人和机器人对话是一定会发生的。

但是更多的使用场景，是人和机器人聊，机器人可以介绍你和另一个机

器人聊。在传统万维⽹上冲浪，你打开了一个⽹页，点一个链接就挑转

到另一个⽹页。在语音万维⽹里冲浪，聊完一个机器人，紧接着又是下

一个，和链问有点像，不过问你问题的是机器人，回答你问题的也是机

器人



不止是音箱，万物语音 ，每个智能设备都可以使用数以亿计的Voice

First服务。一花一世界，一树一菩提。只要你开口，马上知道你是谁，

语音币贯穿一切，支付一切。产品需求分大众需求和小众需求，核心需

求和辅助需求。在产品设计的时候，不是要做所有的功能，应该是有重

点的，有步骤的进行；也不是要满足所有人的需求，不是目标受众的需

求暂不考虑。Voiceweb不是说只用Voice，而是突出Voice，Voice First，

未来也会支持GUI/AR/VR/MR，在白皮书里有解释。



2011年苹果在发布iPhone4s的同时推出了系统级语音助手Siri，自此语音识别技术前所未有地贴近

我们的生活。此后的几年间更深入的语音识别技术得到了广泛的应用，并被人们普遍接受。如

今，基于语音交互的人工智能时代正在到来，像智能音箱、幼教机器人这样的智能语音设备正在

像潮水一样涌入千家万户。Google Home、Amazon Echo、Facebook Chatbot、Mi AI Speaker等硬件

和服务正在悄悄地改变着这个世界。本次“链问ChainQA”拷问的项目“智能语音万维⽹

VoiceWeb”就是在这个新时代来临的背景下应运而生的。VoiceWeb的目标是“打造一个基于区块链

技术的语音万维⽹底层协议及应用生态”，让所有的智能语音设备和服务在语音万维⽹VoiceWeb中

自由地联通，彼此间可以简单便捷的访问和使用。

“智能语音万维⽹VoiceWeb”有着足够创意的大胆构想，主要的任务包括：

（1）基于区块链技术建设一套专属服务于语音聊天机器人的“.BOT”语音域名系统，支持语音优先

的方式来访问具有全球唯一ID的任何一个聊天机器人和实体会话机器人。

（2）开发语音浏览器及语音域名解析的底层协议，通过把语音浏览器安装在智能设备中，用户借

助语音浏览器对聊天机器人进行快捷访问。

（3）搭建一个基于区块链技术的DBot（去中心化聊天机器人）开发平台，服务广大的DBot开发

者，促进语音万维⽹生态的快速发展。

（4）未来建立/引入一套真正的稳定货币体系，成为默认的智能语音服务的支付手段。

VoiceWeb的核心团队有着很丰富的创业经历，这一点让本期“链问ChainQA”的参与者对VoiceWeb

项目增加了一份信心，但是同时也有嘉宾对语音dns的未来持怀疑态度，也有人认为“语音指令bat

已经做的非常好了，语音识别只是应用而已，根本到不了协议层”；虽然“万物互联”的需求一定存

在，不过机器和机器之间用语音互动还是蛮科幻的。VoiceWeb创始人赵建文则表示“我们不能局限

在现有的条件下来看待这个问题。”

从历史来看，科技的创新看似越不可能就越有趣，而区块链世界“有趣”也是一种竞争力。不带欺

骗的激进，是产生奇迹的根本。20年前科幻电影中的男主点按一块玻璃来获取信息的场景，现在

的世界中已司空见惯。基于区块链技术开创一个全新的语音万维⽹，是科幻的空想，还是先进的

前瞻？我们拭目以待。“链问ChainQA”会持续关注“智能语音万维⽹VoiceWeb”的动态发展。

三、总结结



打分者 评分 打分者 评分

1 李学宾 3.4 2 程天宇 3.6

3 Lake Dai 3.7 4 Kathrine 4

5 朱汉文 3.6 6 张路 3.6

7 叶振 3.8 8 郑杰 3.3

9 李文波 4.2 10 李雪 3.6

11 佟扬 3.85 12 符德坤 4.2

13 孙卫东 3.5 14 依临松雪 3

15 汪斯怡 3.3 16 霍炬 3

17 Frank Ling 2 18 江涛 3.5

19 陈智华 3.75 20 王佳伦 3.6

21 冰强 3 22 Maggie邓 3.6

23 王英雄 3.2 24 高泽龙 4

25 董乐 2.8

 智能语音万维网VoiceWeb：3.48

最终，通过3个小时的链问ChainQA问答环节。本期“智能语音万维⽹VoiceWeb”共收获了25个有

效打分，最终的评分为:3.48分。

87.1分 / 25  = 3.48分

最终智能语音万维⽹VoiceWeb 平均得分：3.48 分

本报报告仅仅供学习习参考，不作为为投资资建议议。 

投资资有风险，入市需谨谨慎。



链问ChainQA

主办方：GoodChain

项目联系：qa@chainqa.io

16839 Gale Ave. Ste. 207 City of Industry, CA 91745, USA

Telegram Wechat
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